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第６回南相馬市教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日 

   平成３０年５月２５日（金） 

 

２ 場 所 

   南相馬市役所 本庁舎３階 第一会議室 

 

３ 会議時間 

   開会 午後 １時３０分 

   閉会 午後 ３時００分 

 

４ 出席者 

   教育長 大和田博行 

   教育長職務代理者 大石力彌 

   委 員 髙野惠以子 

   委 員 渡辺金作 

   委 員 濱須弘仲 

 

５ 欠席者 

   ０人 

 

６ 説明のため出席した者の職氏名 

   教育委員会事務局長 木村浩之  次長兼教育総務課長 木幡藤夫 

参事兼学校教育課長 松本浩一  学校教育課参事   伏見伸一郎 

   教育支援担当課長  戸浪誠   中央図書館長    堀川信浩 

文化財課長     堀耕平   生涯学習課長    新妻由美子 

 

 

７ 傍聴人 

   ０人 

 

８ 書 記 

   教育総務課総務係主事 高橋大樹 

 

９ 報告事項及び議案 

   報告第４号 平成２９年度南相馬市立図書館事業の実施状況について 

   報告第５号 平成２９年度南相馬市生涯学習センター事業の実施状況について 

   議案第２０号 南相馬市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を

定める条例の一部を改正する条例制定について 

   議案第２１号 南相馬市立図書館協議会委員の委嘱について 

   議案第２２号 平成３０年度南相馬市一般会計６月補正予算の要求について 
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午後１時３０分 開会 

 

○教育長 

  只今から、平成３０年第６回南相馬市教育委員会定例会を開催いたします。 

  出席委員は定数に達しておりますので、会議を開催して参ります。 

  「議事日程第１ 会期及び議事日程の決定」についてですが、会期は本日１日限り、

議事日程はお手元の資料のとおりとし、また、議案第２２号については、議案の性格

上非公開といたしたいと思います。 

  南相馬市教育委員会会議規則第１２条の規定によりお諮りいたします。議案第２２

号については非公開とすることにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認めます。 

  次に、「議事日程第２ 書記の指名」についてですが、教育総務課・高橋主事を指

名いたします。 

  次に、「議事日程第３ 諸般の報告」に入ります。先ず、（１）教育総務課所管事項

の報告をお願いいたします。 

○教育総務課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

○大石教育長職務代理者 

  平成２９年度教育要覧を７月上旬に発行する理由を教えてください。 

○教育総務課長 

  平成２９年度教育要覧ではなく平成３０年度教育要覧の誤りですので、資料の訂正

をお願いいたします。 

○大石教育長職務代理者 

  教育要覧は毎年秋ぐらいに発行していたと記憶しておりますが、例年より早く７月

上旬に発行するということですね。 

○教育総務課長 

  平成２９年度から７月上旬に発行できるよう取り組んでおります。 
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○教育長 

  その他ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（２）学校教育課所管事項の報告をお

願いいたします。 

○学校教育課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

○大石教育長職務代理者 

  学力向上に係る先進地視察研修は、各学校からおおむね１人の教職員が参加します

か。 

○学校教育課長 

  そのとおりです。 

○大石教育長職務代理者 

  １泊２日の研修となっておりますが、移動時間を考慮すると、研修は１日程度と捉

えてよろしいでしょうか。 

○学校教育課長 

  そのとおりです。 

○大石教育長職務代理者 

  昨年度も秋田県に視察研修に行っていると思いますが、今回の参加者は昨年度と同

じ教職員ですか。 

○学校教育課長 

  可能な限り参加者が重複しないよう調整しております。 

○大石教育長職務代理者 

  秋田県は、家庭学習ノートを活用していることにより、学力調査でトップにいる。

沖縄県では、秋田県で活用している家庭学習ノートを取り入れたことにより、学力が

向上しことから、本市においても学力向上につなげるため、家庭学習ノートを入手し

活用した方がいいと思います。 
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○学校教育課長 

  秋田県では、授業において課題を掴み・１人で解決し・みんなで話し合うというシ

ステムが、どの学年でも共通して実践されているため、子供たちは学習の見通しを持

っており、反復と共通実践というのが秋田県の先進地たる由縁だと感じております。

本市においても、秋田県から学び本市なりの共通に実践できるものをアウトプットし

ていきたいと考えております。 

○大石教育長職務代理者 

  秋田県では反復学習にとても力を入れていると聞いています。反復というのはとて

も重要だと思いますので、参加する教職員には反復というのが重要なポイントだとア

ナウンスしてください。 

○学校教育課長 

  わかりました。 

○渡辺委員 

  福島県中島村において、宅地侵入容疑で教頭が逮捕されるという事件が発生したと

聞きました。このような事件が発生しないよう教頭に対して研修を行うべきだと思い

ます。 

○学校教育課長 

  服務規律の遵守について、日頃から声掛けしていき、このような事件が起こらない

よう努めていきたいと考えております。 

○教育長 

  その他ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（３）幼児教育課所管事項の報告をお

願いいたします。 

○幼児教育課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 
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○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（４）文化財課所管事項の報告をお願

いいたします。 

○文化財課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（５）中央図書館所管事項の報告をお

願いいたします。 

○中央図書館長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（６）教育長事務報告をお願いいたし

ます。 

○教育総務課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 
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○教育長 

  それでは、ご質問等がないようですので、「議事日程第４ 提出議案の説明及び審

議」に入ります。 

  報告第４号「平成２９年度南相馬市立図書館事業の実施状況について」を議題とい

たします。内容の説明を求めます。 

○中央図書館長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

○大石教育長職務代理者 

  貸出図書の購入に係る意思決定の方法について教えてください。 

○中央図書館長 

  リクエストのあった図書について、館内会議を経て購入しております。 

○大石教育長職務代理者 

  貸出予約数が多い図書については、市民の読書意欲を削がないよう、追加で購入し

た方がいいと思います。 

○中央図書館長 

  今後、貸出状況を勘案し、館内で協議した上で検討してきたいと思います。 

○教育長 

  その他ございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、報告第４号については、ご承認をお願いい

たします。 

  次に、報告第５号「平成２９年度南相馬市生涯学習センター事業の実施状況につい

て」を議題といたします。内容の説明を求めます。 

○生涯学習課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 
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○渡辺委員 

  学習活動団体育成支援事業における小高生涯学習センターの取組内容を教えてく

ださい。 

○生涯学習課長 

  習字教室を２４回開催し、延べ１６８人にご参加いただきました。１回あたり６，

０００円の謝礼を支払っております。 

○濱須委員 

  各教室によって謝礼の単価は異なりますか。 

○教育総務課長 

  講師の方によっては、ボランティアで対応していただいている方もおりますので、

単価が異なるような表記となっております。 

○教育長 

  その他ございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、報告第５号については、ご承認をお願いい

たします。 

  次に、議案第２０号「南相馬市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基

準を定める条例の一部を改正する条例制定について」を議題といたします。議案内容

の説明を求めます。 

○幼児教育課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

○大石教育長職務代理者 

  上町児童クラブにおける待機児童数が大幅に増加した理由について教えてくださ

い。 

○幼児教育課長 

  共働きの家庭が増加したこと要因になっていると捉えております。 

○事務局長 

  直接的な要因としては、昨年度末に上町児童クラブの支援員が急遽退職したことに

より、支援員の配置が間に合わず、これを要因として待機児童数が増加したところで
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あります。 

○渡辺委員 

  支援員に年齢制限はありますか。 

○幼児教育課長 

  年齢制限はございません。保育士等の資格を有していることが条件となります。 

○濱須委員 

  支援員は２人配置しなければならないのですか。 

○幼児教育課長 

  子供２０人に対し支援員１人という基準がございますが、子供の安全を確保するた

め支援員１人に補助員１人で合計２名での配置と考えております。 

○濱須委員 

  募集の周知に工夫が必要だと思います。 

○幼児教育課長 

  保護者からも協力していくただくため、学校からも案内していただいております。

また、ハローワークや広報誌等の各種媒体を活用しながら、周知を図っていく考えで

おります。 

○渡辺委員 

  大人しい子供だけではなく、とても活発な子供もいるため、支援員はとても大変な

仕事だと思います。 

○幼児教育課長 

  児童クラブによって、それぞれ状況が異なっておりますので、子供との関わり方に

ついて、支援員同士の情報共有の場や研修の機会を設けたいと考えております。 

○教育長 

  その他、ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第２０号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第２０号については原案のとおり決定いたします。 
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  次に、議案第２１号「南相馬市立図書館協議会委員の委嘱について」を議題といた

します。議案内容の説明を求めます。 

○中央図書館長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第２１号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第２１号については原案のとおり決定いたします。 

  次に、議案第２２号「平成３０年度南相馬市一般会計６月補正予算の要求について」

を議題といたします。 

  議案第２２号の審議は非公開となります。 

  （非公開審議） 

議案第２２号 平成３０年度南相馬市一般会計６月補正予算の要求について 

 

○教育長 

  次に「議事日程第５ その他」に入ります。 

○教育総務課長 

 

  （今後の委員会日程を説明） 

 

○教育長 

  今後の日程について、ご確認をお願いいたします。 

  その他、何かございませんか。 
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  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ないようですので、以上をもちまして、平成３０年第６回南相馬市教育委員会定例

会を閉会といたします。 

  ありがとうございました。 

 

午後３時００分 閉会 

 

 

 

 

 


